

Debate General
Trece Periodo de Sesiones de UNCTAD
Doha, Qatar, 24 de abril de 2012
Declaración del Sr. Gabriel Duque
Viceministro de Comercio Exterior de Colombia

Muchas gracias, señor Presidente.

En nombre de Colombia quisiera sumar a las anteriores delegaciones y expresar nuestro agradecimiento al Gobierno y pueblo de Qatar por su hospitalidad y por los esfuerzos desplegados para la realización de esta Conferencia. Igualmente, deseo reconocer la labor realizada y agradecer al Presidente de la Conferencia, al Presidente del Comité Preparatorio y a los coordinadores regionales por el arduo trabajo desarrollado hasta el momento.

Colombia ha seguido de muy cerca la trayectoria de este organismo desde su establecimiento en 1964, cuando resultó claro que las Naciones Unidas necesitaba un foro donde abordar de manera integrada los problemas específicos sobre comercio y desarrollo.

Durante sus cerca de 50 años de historia, la UNCTAD ha demostrado su importancia como órgano de análisis de políticas, generador de consensos y proveedor de cooperación técnica a sus miembros.

Este papel fue reconocido en Accra en 2008 cuando los Estados dimos un mandato claro que sin duda fortaleció a la UNCTAD en sus tres pilares fundamentales. En esa ocasión disfrutábamos de un ambiente optimista y de confianza sobre la salud de la economía global y sobre las perspectivas de crecimiento, inversión y desarrollo.

La coyuntura de este decimo tercer periodo de sesiones es diferente. Esta Conferencia tiene lugar en un momento crucial para el sistema multilateral. Nos enfrentamos a nuevos desafíos incluyen la desaceleración del crecimiento económico, la crisis del sistema financiero internacional, el incremento de los precios de los alimentos, la necesidad de mejorar nuestra mitigación y adaptación al cambio climático y los retos mundiales en materia energética.

Sin embargo, el panorama actual de la economía global presenta nuevas oportunidades para muchos de nuestros países y nuevos desafíos para todos. En este contexto, la UNCTAD tiene el gran reto de apoyar a los Estados a transformar estas oportunidades y desafíos en acciones para alcanzar un mayor desarrollo económico y social.

En este sentido Colombia aspira a que en este decimo tercer periodo de sesiones se logre un conjunto de compromisos que den un nuevo impulso político y un mandato claro y ambicioso a la UNCTAD.

Con este propósito en mente, mi país considera fundamental que en el mandato que otorguemos para los próximos cuatro años, se incluyan los siguientes elementos:

1. Continuar apoyando las estrategias nacionales de comercio y desarrollo de los Estados miembros, en especial de los países de renta media, los cuales gozan de una institucionalidad cada vez más consolidada y efectiva.
2. Profundizar en el análisis de las cuestiones relacionadas con el desarrollo sostenible, el fortalecimiento de los sistemas de emprendimiento empresarial y las mejores prácticas de producción y atención de las necesidades de los consumidores.
3. Abordar el tema de la gobernanza económica global, con miras a una mayor democratización en la participación y toma de decisiones y que reconozca el creciente peso de los países en desarrollo.
4. Explorar herramientas que fortalezcan todas las formas de cooperación, en particular la Ayuda Oficial para el Desarrollo y, que tengan en cuenta la complementariedad y efectividad que ofrecen la cooperación sur –sur y triangular.
5. Dar seguimiento a los programas de formación y fortalecimiento institucional del Instituto Virtual, del Programa de Competencia y Protección para América Latina COMPAL y del Programa de Economía Creativa, entre otros.

Así mismo, estimamos importante reafirmar el rol institucional de la UNCTAD, por lo cual abogamos por una Secretaria responsable y eficiente en el uso de los recursos, coordinada con el conjunto de organismos internacionales y sujeta a las necesidades e intereses de los Estados miembros.

Señor Presidente, permítame concluir expresando que ante un panorama económico tan complejo y desafiante como el actual, debemos evitar el pesimismo. Por el contrario, debemos redoblar esfuerzos y fomentar la cooperación y solidaridad entre nuestros países para devolverle a la economía mundial un rumbo que asegure un desarrollo sostenible e inclusivo.

A pesar de las dificultades no debemos olvidar que la globalización y la interdependencia de nuestras economías representan una valiosa oportunidad para impulsar el desarrollo y la prosperidad de todos nuestros ciudadanos.

Muchas gracias.